



PUNTO PORCENTUAL

## Los pendientes de la IP del sur hacia Presupuesto de Egresos



EDUARDO JAVIER GONZÁLEZ

COMIENZA LA semana más importante de las Fiestas Patrias: muchos comercios y oficinas lucen las banderas y pendones tricolores y se promueven diversas campañas con la temática de estas fechas tan cercanas a todos los mexicanos. En el centro comercial Altama City Center, además de diversas ofertas, montaron una exhibición de muñecas con los trajes típicos de las 32 entidades federativas lo cual ha despertado mucho interés e incrementado la afluencia de visitantes a ese desarrollo comercial que, nos comentan, ha superado ya los niveles de asistencia y ocupación que había antes de la pandemia. Por cierto que iniciando septiembre y abrió sus puertas ahí otra deliciosa franquicia denominada “Caneroll” especializada en roles de canela y que ha tenido un rápido crecimiento en varias ciudades del país. Su promoción afirma tener una receta especial, ingredientes de primera calidad, y una presentación muy atractiva lo que ha tenido mucho éxito en diversas tiendas en la Ciudad de México, Morelia, Mazatlán, Durango, etc. Es promovida por Franquicia Master, una “holding” interesante que maneja marcas de franquicias, todas ellas de alimentos como Frozen Donuts, Taco Inn, Vualá Crepas y otras más. Dirigida por José Luis Uberetagoiyena y Vladimir Ramírez, tienen más de 10 años en el mercado con presencia en 300 ciudades de 10 países latinoamericanos y generan más de 2,500 empleos a través de socios locales como es el caso de Tampico.

\*\*\*

HABÍA MUCHO interés en buena parte de la comunidad empresarial de la zona conurbada por conocer qué proyectos de inversión o gasto contempla la Propuesta de Presupuesto Federal para el 2023. Había expectativa de que en este quinto año de gobierno se incluyeran recursos para obras que son prioritarias y que tienen esperando varios años e inclusive sexenios. Aunque la Cámara de Diputados que preside este año Santiago Creel puede hacerle aún cambios -al alza o a la baja- no se identifican claramente proyectos para resolver de fondo problemas como el de abastecimiento y almacenamiento de agua en el sistema lagunario, la conclusión de la carretera de San Luis Potosí a Tampico, o la terminación de un nuevo Hospital del IMSS en Altamira, además de temas como el “puente roto” y los túneles del Porfiriato que impiden mayor capacidad de estiba al ferrocarril Tampico-San Luis Potosí. Sin embargo, entre las notas positivas está el conocer que van a destinar más de 2,300 millones de pesos a la Refinería Madero que parece asegurar así su viabilidad para una década, cuando menos, de operación.

\*\*\*



SIGUE LLAMANDO la atención que, a dos semanas de entregar su cargo, algunos secretarios del Gabinete estatal siguen trabajando a buen ritmo, como es el caso del titular de Desarrollo Económico, Carlos García González, quien se reunirá esta semana con los dirigentes empresariales afiliados al Ciest que preside Íñigo Fernández Bárcena, y hace apenas unos días estuvo haciendo entregas de recursos del Fondo Tamaulipas. Es el caso también del secretario General de Gobierno, Gerardo Peña, quien además de su carga normal, ha estado coordinando los equipos del proceso de entrega-recepción de gobiernos saliente y entrante. Y de Gilberto Estrella, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (Seduma), quien ha seguido teniendo reuniones para los temas del agua y ambientales. Por cierto: trascendió en forma no oficial que, siguiendo una tradición no escrita de otros sexenios, se les había solicitado amablemente su renuncia a todos los secretarios, subsecretarios y directores de área, lo cual no pudo ser confirmado. La percepción pública es de que en el gobierno deberían quedarse aquellos funcionarios o funcionarias que hayan demostrado capacidad y honestidad y aprovechar su experiencia para no improvisar todo cada seis años.

\*\*\*

ESTÁ CUIDANDO los detalles el nuevo administrador del Aula Magna de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, José Luis Huerta, para apoyar la realización del evento “Una Jueza y un Juez Federal en tu Vida” organizado por la Facultad de Derecho y que tendrá lugar hoy por la mañana en el recinto.

\*\*\*

HAY GRAN respuesta de los numerosos amantes de los vehículos de dos ruedas por la llegada a Tampico de una distribuidora autorizada de motocicletas Kawasaki. Fundada en 1878 para la industria naval por Shozo Kawasaki, fue migrando a fabricación de diversos productos incluyendo aviones para llegar en 1952 -hace ya 70 años- a realizar su primer motocicleta y a partir de ahí en convertirse en una marca legendaria y un referente en las motos deportivas, de placer, de transporte o de trabajo en diversas gamas de estilos y cilindradas. Su presencia en Tampico se une a otras marcas de Japón, India, Estados Unidos, Italia y México que atienden a ese mercado en permanente crecimiento. \_

<https://www.milenio.com/opinion/eduardo-javier-gonzalez/punto-porcentual/los-pendientes-de-la-ip-del-sur-hacia-presupuesto-de-egresos>